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LU C H A R Á N  F E M I N I S TA S  P O R 
DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO.

El 28 de septiembre, los 
grupos feministas de 

Zacatecas volverán a 
salir a las calles, tras 
concluir el tiempo 
de captación de 
firmas establecido 
por el INE, para 
p r e s e n t a r  u n a 
iniciativa ciudadana 

ante el congreso del 
estado. Si el órgano 

e lec to r a l  va l ida  l a 
opinión ciudadana, los 

co l e c t i vo s  e n t re g a r á n  l a 
iniciativa ciudadana para homologar los 
criterios que establece la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) en el 
congreso local para que se despenalice 
el aborto en Zacatecas. MARÍA ELENA 
ORTEGA seguramente estará muy atenta 
a que el proceso legislativo no se demore, 
al fin que ya pasó por esas sillas y sabe 
cómo se las gastan los diputados.

RINDE LEGISLATURA SU PRIMER 
INFORME DE ACTIVIDADES.
Sinceramente, desde que supe que 
rendirían ayer su primer informe de 
actividades como Cámara de Diputados, 
lo primero que me pregunté fue ¿qué 
irán a informar? y estuve tratando de 
hacer memoria. No diré que de plano 
no hicieron nada, porque sí hicieron algo. 
Que no me acordara, no tiene mucha 
relación con que tenga indicios de 
Alzheimer, sino porque no recuerdo algo 
trascendental que hayan hecho los 
legisladores, que no fuera pelearse un 
día sí y el otro también. Pero bueno, el 
diputado ERNESTO GONZÁLEZ ROMO 
fue el encargado de rendir el informe y 
lo destacable es que reconoció que ha 
permeado la imagen de un severo 
inmovilismo parlamentario. Se nota que 
les preocupa, ahora que se note que les 
ocupa…

AUSENTES,  TITULARES DE LOS 
PODERES.
En este ejercicio de transparencia y 

rendición de cuentas, fue 
evidente la ausencia de 

los titulares de los 
Poderes Judicial y 
Ejecutivo, digo, 
porque si se trata 
d e  u na  acc ión 
constitucional de 
un Poder, los otros 
dos deben estar y 

por lo menos, con 
e s t o s  d o s ,  l o s 

d i p u t a d o s  s í 
estuvieron. El gobernador 

DAVID MONREAL envió de 
representante a RICARDO OLIVARES, 
secretario de Finanzas, y el magistrado 
presidente ARTURO NAHLE, envió al 

magistrado ÉDGAR LÓPEZ PÉREZ. 
Menudo desaire, aunque hayan enviado 
a alguien. Se supone que es un ejercicio 
importante, es otro Poder que merece 
respeto, pero tal vez por cómo se ha 
conducido esta Legislatura, es que esto 
último, es lo que no le tienen mucho 
que digamos…

B A N C A D A  D E L  P T ,  L A  M Á S 
PRODUCTIVA.
Y los que saltaron a la primera, fueron 
los integrantes de la bancada 
petis ta,  los diputados 
XERARDO RAMÍREZ y 
A N A  L U I S A  D E L 
M U R O ,  q u i e n e s 
aseguraron que esa 
f r a c c i ó n 
parlamentaria fue la 
más productiva de 
l a  L e g i s l a t u r a 
durante este año, en 
la que se gastaban 1 
mi l lón de pesos en 
impresiones y tinta, y 
ahora se gastan solo 10 mil 
pesos,  según detal ló el  diputado 
anticorrupción, ERNESTO GONZÁLEZ. 
El coordinador precisó que el PT presentó 
128 iniciativas de reforma, adición y 
puntos de acuerdo, de las 340 que se 
presentaron; de éstas 77 ya fueron 
dictaminadas y 51 están en proceso de 
análisis en las comisiones legislativas. 
Estaría bueno desglosar qué tanto 
apor t a ron  l a s  demás  f r acc iones 
parlamentarias.

COMIENZA LA GLOSA DEL INFORME 
DE GOBIERNO.
A partir de aquí comienza la glosa del 
primer informe de gobierno de DAVID 
MONREAL .  Aunque los diputados 
todavía tienen pendiente la elección del 
o la titular de la CDHEZ y de quien se 
hará cargo del Órgano Interno de 
Control, algo que nomás no 
pudieron ponerse de 
acuerdo para elegir, ya 
tendrán que poner 
manos a la obra para 
revisar a detalle lo 
informado por el 
góber que le hicieron 
llegar las distintas 
dependencias. Ya se 
andan sobando las 
manos los que creen 
que ahí es donde van a 
“atorar” al secretario de 
Salud, USWALDO PINEDO, o al 
de Seguridad, ADOLFO MARÍN, o a la 
de Educación, MARIBEL VILLALPANDO. 
De los dos primeros, las crisis de salud 
y seguridad no están para menos, pero 
de la maestra, a un mes de iniciado el 
c ic lo,  ya  empezaron  a  sa l t a r  la s 
deficiencias e inconformidades de padres 
de familia y así se vio desde el inicio del 
ciclo escolar pasado…

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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ZACATECAS, ZAC.- Comerciantes 
del Centro Histórico de la capital 
señalaron que han disminuido de 
manera considerable sus ventas, 
llegando hasta un 60 por ciento 
menos, debido al problema de in-
seguridad en la zona conurbada 
y rural, así como en carreteras.

El líder de la Asociación de Co-
merciantes Establecidos del Cen-
tro Histórico, Álvaro Saldívar, 
mencionó que después de la pan-
demia inició lentamente la reac-
tivación económica, sin embargo, 
después de lo ocurrido en Plaza 
de Armas, donde fue abandona-
da una camioneta con cadáveres, 
aumentó la ola de violencia en el 
estado.

Detalló que esto ha provocado 
que Zacatecas aparezca en me-
dios nacionales e internacionales 
como un lugar violento e inseguro, 
lo que ha traído un desplome a la 
actividad turística, poniendo en 
riesgo el ingreso de miles de fa-
milias que viven de este rubro.

Recordó que el 90 por ciento 
de los visitantes llegan a Zacate-
cas por vía terrestre, y muchos 
tienen temor de ser asaltados y 
despojados de sus vehículos, li-
mitando el movimiento y circula-
ción de mercancías para todo el 
estado.

En este sentido, enfatizó que 
ya no se observan las caravanas 
de migrantes, pues hay temor de 
transitar en las carreteras, sobre 
todo de noche. Señaló que la es-
trategia de seguridad implemen-
tada por los tres órdenes de go-

TEXTO Y FOTO: RAFAEL DE SANTIAGO AFECTA INSEGURIDAD 
A COMERCIANTES
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bierno no ha dado resultados, “ya 
que es obligación del Estado ga-
rantizar la seguridad de sus ciu-

dadanos”.
“Hacemos un llamado a las au-

toridades de seguridad para que 

brinden especial atención en las 
carreteras, son el motor de la eco-
nomía y el sector turístico está en 

una crisis provocada por la inse-
guridad real que el estado refleja 
al exterior”, dijo.

CAPACITAN A PERIODISTAS 
EN SISTEMA DE JUSTICIA PENAL

REPROCHAN ASESINATO DE JÓVENES ZACATECANOS

ZACATECAS, ZAC.- En Tlaltenan-
go, el Padre Marcos, como lo 
conoce la comunidad católica, 
alzó la voz por los jóvenes ase-
sinados, luego de que lamenta-
ra la muerte de Brayan de Ávila 
Ávila, un joven integrante del 

ZACATECAS, ZAC.- El Poder Judicial 
del Estado dio inicio con el curso 
“El Sistema de Justicia Penal para 
periodistas”, a cargo del juez de 
Control y Tribunal de Enjuiciamien-
to, Eduardo López García, a fin de 
brindar actualización e informa-
ción sobre el funcionamiento del 
proceso penal.

La inauguración estuvo a car-
go del doctor Raúl Carrillo del Muro, 
director de la Escuela de Forma-
ción y Especialización Judicial, 
quien, a nombre del magistrado 
Arturo Nahle García, presidente 
del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado de Zacatecas (TSJEZ), 
destacó la importancia y utilidad 
de este curso para que los medios 
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equipo de monosabios de la Mo-
numental Zacatecas.

Él fue una de las víctimas 
de un triple homicidio ocurrido 
en La Comarca, en Guadalupe, 
donde fueron asesinados tres 
jóvenes, de 15, 16 y 21 años.

Ante la ola de violencia, el 
prelado denunció desde sus 

redes sociales lo siguiente:
“Yo no puedo hacer mucho, 

pero algo se ha hecho. No pue-
den ni deben buscarle la cola 
al gato. Que si el mundo, que si 
las mascotas, que si el siguien-
te presidente, que si el ejército. 
Se nos fue la vida, se nos fueron 
los jóvenes. Ganaron las armas, 

y todos callados. ¡Ya basta! Mu-
rieron ayer varios jóvenes en 
Zacatecas, y no por la pande-
mia, sino por los balazos. Al ra-
tito sigo yo, sigues tú. Somos 
mexicanos, somos hermanos. 
¿Por qué dejamos que la indus-
tria de las armas nos gobierne? 
¿Estamos tan pendejos como 

para estarnos matando, sa-
biendo que México, Venezuela, 
Colombia, son de los países 
más ricos del mundo? ¿Qué no 
captamos? Un abrazo a mis 
amigos monosabios de Zaca-
tecas. Duele, porque apenas 
nos vimos y esto no debe estar 
pasando".

de comunicación puedan realizar 
óptimamente la delicada función 
que tienen de informar a la socie-
dad en materia penal.

Este curso se realiza en una 
sala de oralidad, donde el juez de 
Control explicó las virtudes y las 
restricciones que tienen los pe-
riodistas de acuerdo al Código Na-
cional de Procedimientos Penales 
y las ventajas del sistema penal 
acusatorio en cuanto a transpa-
rencia, publicidad y los roles que 
desempeña el Ministerio Público, 
policía, asesor jurídico, el órgano 
jurisdiccional, la Defensa, imputa-
do, víctima, testigos, juezas y jue-
ces, así como las diversas audien-
cias y etapas que existen en el 
proceso penal.

De igual manera, explicó los 

principios de este sistema de 
justicia oral: esclarecer los he-
chos, la protección del inocente, 
procurar que el culpable no que-
de impune; que la víctima ob-
tenga la reparación del daño, el 
principio de publicidad, la reser-
vación de las identidades, espe-
cialmente en los casos donde 
se involucran menores de edad, 
así como procurar que el mayor 
número de actos procesales se 
desarrollen en el menor número 
de audiencias.

De igual manera, el juez expli-
có la conducta y las privaciones 
en la redacción que deben acatar 
los medios de comunicación, re-
sultando un conversatorio en el 
que se esclarecieron dudas y se 
actualizó a los periodistas.



ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo 
de incentivar el registro de paten-
tes zacatecanas, el gobierno es-
tatal lleva a cabo el taller gratuito 
“Patenta tu Invento”, que tiene 
como objetivo proporcionar a los 
interesados las herramientas ne-
cesarias para la protección jurídi-
ca de sus innovaciones.

Por ello, el Consejo Zacateca-
no de Ciencia, Tecnología e Inno-
vación (Cozcyt), a través de la Di-
r e c c i ó n  d e  I n n o v a c i ó n  y 
Desarrollo Regional, a cargo de 

ZACATECAS, ZAC.- La presidenta 
honorífica del Sistema Estatal para 
el Desarrollo Integral de la Familia 
(SEDIF), Sara Hernández de Mon-
real, inauguró los trabajos del “En-
cuentro Estatal de Mujeres Reco-
rriendo Juntas hacia la Igualdad del 
Amor y la Paz”, organizado por el 
Gobierno de Zacatecas, a través 
de la Secretaría de las Mujeres (Se-
mujer), como evento conmemo-
rativo al Día Internacional de la Paz.

Ante más de mil mujeres, entre 
servidoras públicas, policías mu-
nicipales y estatales, maestras, 
supervisoras escolares, jefas de 
sector, trabajadoras sociales, doc-
toras, enfermeras, entre otras, la 
presidenta del SEDIF aseguró que 
“si estamos aquí es porque tene-
mos la oportunidad de generar 
esperanza, de generar paz, de vol-
ver los ojos a nosotras mismas y 
ver que todavía hay posibilidades 
de hacer mucho más, tan sólo por-
que vivimos, porque existimos, 
porque estamos aquí”.

Consideró que las mujeres “so-
mos generadoras de la paz, de la 
cultura, de la no violencia”; por eso, 
las invitó a “que no nos cansemos, 
tenemos esperanza, estamos a 
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MUJERES, CONSTRUCTORAS DE PAZ

PROYECTAN CONSTRUCCIÓN DE PLANTA 
TRATADORA DE RESIDUOS SÓLIDOS
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REALIZAN EL 
TALLER 
“PATENTA TU 
INVENTO”

INAUGURAN ENCUENTRO ESTATAL 

 SERÍA LA NÚMERO 25 A NIVEL NACIONAL

GUADALUPE, ZAC.- El alcalde Julio 
César Chávez Padilla anunció que 
se tiene la intención de construir la 
primera planta de tratamiento de 
residuos sólidos urbanos del estado, 
con el objetivo de tener un impacto 
positivo en el medio ambiente.

Esta será la planta número 25 

RAFAEL DE SANTIAGO a nivel nacional, pues menos del 1 
por ciento de los municipios en el 
país cumplen con dicho objetivo de 
desarrollo social que implementa 
la Organización de las Naciones Uni-
das (ONU), para un mejor cuidado 
del medio ambiente.

Actualmente se generan más 
de 49 mil toneladas al año de ba-
sura en el municipio; el 40 por cien-

to de los residuos, como plástico 
o material que tarda varios años 
en degradarse, podría ser reutili-
zado después de tratarse.

El 60 por ciento restante podría 
tener un tratamiento especial y 
que, de 8 a 10 años, produzca gas 
y electricidad, reduciendo el gas-
to en el consumo u obtener ingre-
sos propios, dejando activos pro-

d u c t i v o s  a  l a s  p r ó x i m a s 
administraciones y no adeudos.

Con estas acciones se fomen-
tará una cultura del reciclaje entre 
los ciudadanos, además de im-
pactar positivamente en el medio 
ambiente, pues una planta de tra-
tamiento de los residuos sólidos 
es un método completo y defini-
tivo, dada su capacidad para re-

cibir una gran cantidad y variedad 
de residuos sólidos.

Una planta de tratamiento de 
residuos sólidos implica una selec-
ción previa de los residuos y el reci-
claje de muchos materiales. Las 
también llamadas plantas de selec-
ción se encargan de llevar a cabo el 
proceso de separación y clasifica-
ción de residuos para su reciclaje.

tiempo, porque todavía podemos 
construir, porque estamos vivos 
y si estamos atentos con lo que 
pasa en nuestra familia y de lo que 
pasa en nuestro trabajo y lo ha-
cemos con todas las ganas de vi-
vir y de avanzar, creo que sí po-
demos dar lo mejor de nosotros 
mismos y lograrlo”.

Finalmente, Sara Hernández 
expresó: “Quiero a Zacatecas, quie-
ro a mi familia, pero quiero que viva 
en un estado tranquilo, libre, lleno 
de paz, lleno de valores, con iden-
tidad; entonces, necesito voltear 
a ver a mi familia y voltear a verlas 
a ustedes y pedirles que hagamos 
un poco de conciencia y regrese-
mos esa humanidad que algunas 
personas nos dicen que estamos 
perdiendo; yo digo que no, no la 
estamos perdiendo, por lo que yo 
estoy lista, estoy puesta y dispues-
ta a seguir luchando por la recons-
trucción de Zacatecas”.

Por su parte, Zaira Ivonne Es-
careño, señaló que, en la celebra-
ción del Día Internacional de la Paz, 
la Semujer abrió este espacio para 
que “juntas reflexionemos, anali-
cemos y hagamos conciencia del 
gran papel que nos toca desarro-
llar en el contexto actual como 
mujeres constructoras de paz”.

Luis Miguel Zapata, y en coordi-
nación con la Secretaría de Eco-
nomía de Zacatecas (Sezac), de-
sarrolló la primera fase del taller, 
con las temáticas: “Tú lo inven-
taste ¡Protégelo!” y “Lo nuevo es 
lo de hoy: Descubre cómo saber 
si tu invento ya existe”.

Ambos tópicos estuvieron a car-
go de la especialista en Propiedad 
Intelectual del Instituto Mexicano 
de la Propiedad Industrial (IMPI), 
Lorena Hernández Silva, quien dio 
a conocer, a casi 20 asistentes, las 
figuras jurídicas de protección.

El director Luis Miguel Zapata 
invitó a los innovadores a partici-
par en la segunda sesión del taller, 
que tendrá lugar el próximo 5 de 
octubre, con los temas “El ABC de 
la redacción de patentes” y “Tu 
invento en un clic: Conoce cómo 
solicitar en línea una patente”, que 
también tendrá como sede las 
instalaciones del Cozcyt, de 11 de 
la mañana a 1:30 de la tarde.
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TOMAN DOCENTES EL 
CAMPUS UAZ SIGLO XXI

ZACATECAS, ZAC.- Desde an-
tes de las 7 de la mañana, el 
Campus UAZ Siglo XXI fue to-
mado por un grupo de docen-
tes de la Unidad Académica 
de Medicina Humana, en exi-
gencia de solución a algunos 
problemas que han manifes-
tado, relacionados con las car-
gas de trabajo y que, al pare-
cer, la rectoría no ha logrado 
acordar con el sindicato de 
maestros.

Este campus alberga otros 
programas académicos como 
Turismo, Odontología, Enfer-
mería, Química y algunas in-
genierías, a las que asisten al-
rededor de 10 mil alumnos que 
son atendidos por aproxima-
damente 600 profesores.

Pese a que el rector Rubén 
Ibarra Reyes, a través de su 
cuenta personal en Facebook, 
informó que, tras establecer 
una mesa de negociación con 
el SPAUAZ hubo acuerdos y 
las actividades académicas 
se desarrollarían con norma-
lidad en el campus, al parecer, 
los acuerdos no fueron con-
sistentes y los maestros de-
cidieron tomar las instalacio-
nes universitarias. 

Tras un diálogo con la rec-
toría, los docentes del campus 
acordaron detener el paro en 
las instalaciones académicas 
este jueves y las clases se de-
sarrollarán con normalidad.

ZACATECAS, ZAC.- Madres y pa-
dres de familia de alumnos del 
quinto grado, grupo D, de la Pri-
maria Salvador Varela Reséndiz, 
tomaron el plantel la mañana de 
este miércoles para exigir un 
maestro para sus hijos, del cual 
carecen desde inicio del ciclo.

En esta primaria hay cuatro 
grupos de cada grado y dos de 
quinto carecen de docente, por 
lo que decidieron realizar una 
acción radical para que la Se-
cretaría de Educación (SEZ) en-
víe a un docente y que no sea 
provisional.

Los maestros permanecie-
ron afuera del plantel, a la espe-
ra de que las autoridades edu-
cativas atendieran la petición 
de los paterfamilias, quienes ad-
virtieron que hoy volverían a to-
mar el plantel si no les envían al 
profesor.

TEXTO Y FOTO: LUISA LEAL

TEXTO Y FOTOS: LUISA LEAL

Al lugar llegó el supervisor de 
zona, Gregorio Chávez, quien re-
conoció la lucha de los paterfa-
milias por el derecho de sus hijos, 
pero aclaró que la designación 
de un docente no está en sus ma-
nos, sino en la administración 
central de la Secretaría de Edu-
cación, postura en la que coinci-
dió la directora del turno matuti-

no, Nancy Valadez.
Los padres de familia, que lle-

garon desde las 6:30 de la ma-
ñana, liberaron el plantel a las 
12:30 del día, para que se impar-
tieran las clases del turno ma-
tutino; sin embargo, ante la nula 
presencia de autoridades de 
Educación, este jueves volverán 
a tomar la escuela.

TOMAN PADRES DE FAMILIA LA 
PRIMARIA SALVADOR VARELA

EXIGEN UN MAESTRO PARA SUS HIJOS

PUBLICA 
MAESTRA 
LIBRO 
DE RECETAS 
DE ITACATE

ZACATECAS, ZAC.- Preocupada 
por dejar a las nuevas generacio-
nes un legado de historia, tradi-
ción y arte culinario de su comu-
nidad, la maestra de primaria 
Blanca Lilia Rodríguez Barragán 
dio vida al libro de recetas “Itaca-
te de sazón jerezano”.

A lo largo de su labor como do-
cente en la escuela primaria mo-
delo Salvador Varela Reséndiz, de 
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Jerez, buscó la manera de recopi-
lar las recetas que dan identidad 
a cada comunidad de la región.

“De Jerez, traté de rescatar las 
recetas típicas, pero resaltando 
su valor alimenticio y los produc-
tos que se dan en el oeste del es-
tado de Zacatecas, refirió Rodrí-
guez Barragán.

El libro de recetas “Itacate de 
sazón jerezano” es una invitación 
a conocer el proceso de elabora-
ción del tradicional asado de boda, 
asadura, tamales de elote, mole, 
mermeladas de diferentes frutos 
y dulces típicos.

La idea de escribirlo, dijo, sur-
gió del deseo de enseñarles a las 
nuevas generaciones las riquezas 
que tiene Zacatecas.

La intención es que, al conti-
nuar con sus estudios de educa-
ción media y superior, sigan re-
cordando sus orígenes, sus 

costumbres, sus tradiciones, la 
cultura en la que crecieron y que 
no se olviden de ella.

El clima de Jerez permite que 
en la región se den frutos como 
chabacano, tuna, ciruela y grana-
da, entre otros, que permiten dar-
les un sabor inigualable a sus pla-
tillos, consideró.

La autora, quien actualmente 
es jefa de la Región Educativa 08 
Federal, recalcó que este libro, 
lleno de tradición y sabor, es un 
motivo para que las familias zaca-
tecanas se reúnan a compartir, 
pero, además, a transmitir cono-
cimientos sobre el arte culinario, 
su historia y sus tradiciones.

El libro de recetas fue impreso 
en el taller de reprografía de la Se-
cretaría de Educación de Zaca-
tecas (SEZ), en una producción 
en conjunto con la Universidad 
Pedagógica Nacional (UPN).
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PRESENTAN PRIMER 
INFORME LEGISLATIVO

SUMA LA ENTIDAD UNA SEMANA 
SIN DECESOS POR COVID

PRESUME PT SER LA BANCADA 
MÁS PRODUCTIVA EN EL 
CONGRESO

ZACATECAS, ZAC.- Ernesto Gonzá-
lez Romo, legislador local de More-
na y presidente de la mesa direc-
tiva de la Sexagésima Cuarta 
Legislatura del Estado, dio a cono-
cer el informe de labores, en donde 
reconoció que un pendiente es la 
designación del titular de la Comi-
sión de Derechos Humanos y la fal-
ta de acuerdos para nombrar al ti-
tular del órgano interno de control.

Otro pendiente es conformar 
una agenda común para mejorar 
la normatividad vinculada a la cons-
trucción de paz, el combate a la 
inseguridad y erradicación de la 
impunidad, en honor a las víctimas 
de violencia.

Señaló que ha sido complejo 
llegar a acuerdos entre los grupos 
parlamentarios, sin embargo, se 
han tenido avances en diferentes 
rubros, como la reducción del pre-
supuesto al congreso.

“Eso ha debilitado la imagen de 
la legislatura ante la sociedad, sir-
va este mensaje a los grupos par-
lamentarios para que trabajemos 
decididamente para alcanzar los 
acuerdos necesarios, estamos en 
deuda, pero daremos nuestro me-
jor esfuerzo”, indicó.

Destacó que, dentro de la labor 
legislativa, Zacatecas fue una en-
tidad pionera en la tipificación del 
delito de violencia vicaria. En este 
periodo se llevaron a cabo los in-
formes anuales del Poder Ejecuti-
vo y de la Fiscalía General de Jus-
ticia del Estado (FGJEZ).

También se hicieron reformas 
al Código Penal para el tema del 
matrimonio igualitario y se ha ren-
dido homenaje a artistas destaca-
dos, siendo el recinto de la legisla-
tura un espacio de difusión.

Cabe señalar que en este perio-
do se presentaron 26 iniciativas, 4 
reformas a la Constitución Política 
del Estado, 13 iniciativas de ley, 9 
reformas y adiciones, 2 iniciativas, 
8 puntos de acuerdo y 13 acuerdos, 
y se aprobó la Ley para la Preven-
ción y Atención de Desplazamiento 
Forzado Interno en el Estado.

ZACATECAS, ZAC.- El Grupo Par-
lamentario del Partido del Traba-
jo (GPPT) se mantiene como la 
fracción más productiva, al cum-
plirse el primer año de ejercicio 
constitucional de la Sexagésima 
Cuarta Legislatura del Estado, lo 
que confirma el compromiso so-
cial de sus legisladores de aportar 
a la transformación política, social 
y económica de Zacatecas, afir-
mó el coordinador Xerardo Ramí-
rez Muñoz. 

De acuerdo al reporte general 
emitido por la Dirección de Pro-
cesos Legislativos y Asuntos Ju-
rídicos, en los últimos 12 meses 
el GPPT presentó 128 iniciativas 
de reforma, adición y puntos de 
acuerdo, de los cuales 77 ya han 
sido dictaminadas y 51 están en 
proceso de análisis en las comi-
siones legislativas respectivas, 
lo que consolida a la fracción pe-
tista como la más productiva en 
el primer año de ejercicio de la 
Legislatura.

La vicecoordinadora del Gru-
po Parlamentario, Ana Luisa del 
Muro García, señaló que cada una 
de las iniciativas presentadas se 
alinean con la agenda del Partido 
del Trabajo (PT) a nivel nacional 
y la trabajada entre los integran-
tes de la fracción en el rango local, 
donde se pueden destacar temas 
como la aprobación del matrimo-

ZACATECAS, ZAC.- Este miércoles, 
la entidad alcanzó una semana sin 
muertes por Covid-19. De acuer-
do con información de la Secre-
taría de Salud de Zacatecas (SSZ), 
son 43 los nuevos casos y 21 las 
personas recuperadas.

Del total de nuevos positivos, 
20 fueron registrados en Guada-
lupe, 15 en Zacatecas, en Fresni-
llo y Tlaltenango dos, en cada mu-
nicipio, y los demás en Miguel 
Auza, Pinos, Sombrerete y Villa de 
Cos. Ninguno requirió atención 
hospitalaria.

Este miércoles fueron 30 mu-
jeres y 13 hombres, 16 de los cua-
les tienen entre 19 y 29 años; nue-
ve, entre 1 y 14; ocho, entre 43 y 
49; seis, entre 32 y 39; tres, entre 

RAFAEL DE SANTIAGO
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nio igualitario, la propuesta de Ley 
de Fomento a la Gastronomía 
Zacatecana e iniciativas en ma-
teria de violencia de género.

Agregó que, desde el Poder 
Legislativo, el PT ha sido insisten-
te en la pronta modificación de la 
estrategia en materia de seguri-
dad y así encaminar al estado a 
la paz social que tanto se anhela, 
el impulso a apoyos sociales a es-
tudiantes, madres solteras y adul-
tos mayores así como el estímu-
l o  a l  c o m e r c i o  l o c a l  p a r a 
recuperar la economía interna, 
temas que seguirán siendo tora-
les en la agenda del segundo año 

de ejercicio.
El diputado local Xerardo Ra-

mírez Muñoz resaltó que el re-
ciente periodo iniciado será de 
gran importancia, pues temas 
como la revocación de mandato, 
la designación de un titular en la 
Comisión de Derechos Humanos 
del Estado y el análisis de las Le-
yes de Ingresos y Egresos serán 
asuntos que deberán trabajarse 
con responsabilidad y compro-
miso social, por lo que los diputa-
dos petistas habrán de participar 
y proponer activamente diversas 
iniciativas que impulsen el desa-
rrollo y bienestar de la población.

CON TEMAS PENDIENTES EN LA MESA

50 y 54, y uno tiene 70. El total de 
casos positivos confirmados es 
de 77 mil 860.

Con respecto a las personas 
que dejaron atrás la enfermedad 
causada por el Coronavirus, la SSZ 
informó que son 10 mujeres y 11 
hombres. La mayoría (13) tienen 
su domicilio en Fresnillo, seguidos 
por los habitantes de Guadalupe 
(5) y el resto está avecindado en 
Río Grande, Villa de Cos y la capital.

Seis de estas personas tienen 
entre 1 y 17 años; cinco son de 
entre 22 y 28; una tiene 37; cua-
tro están en la cuarta década de 
vida; dos tienen 51 y 52 años, y 
tres son mayores de 60.

Zacatecas suma, a la fecha, 
73 mil 639 pacientes en esta con-
dición y la de defunciones se man-
tiene en 4 mil 4.
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PAVIMENTAN CALLES DE
TRANCOSO Y GUADALUPE
TRANCOSO, ZAC.- David Monreal 
Ávila supervisó obras de pavimen-
tación en calles de Trancoso y Gua-
dalupe, que forman parte de un 
total de 57 vialidades que son 
construidas y rehabilitadas en am-
bos municipios, con una inversión 
cercana a los 28 millones de pe-
sos de recursos estatales y con-
venidos con los municipios.

En Trancoso, acompañado por 
el presidente municipal, Antonio 
Rocha Romo, visitó las calles Za-
ragoza y Segunda de Zaragoza, que 
se encontraban totalmente des-
truidas a pesar de que constituyen 
uno de los principales accesos al 
barrio de La Cantera, en esta ca-
becera municipal. El beneficio di-
recto es para 350 habitantes y la 
inversión supera el medio millón 
de pesos, para pavimentar más de 
2 mil 400 metros cuadrados.

En total, en este municipio, el 
Gobierno de Zacatecas invierte 
cerca de 6 millones de pesos del 
programa Fise 2022, para pavi-

JEREZ, ZAC.- El Gobierno Municipal 
informó que las Brigadas de la Se-
cretaría de Salud de Zacatecas 
(SSZ) iniciarán la Campaña de Va-
cunación Antirrábica para perros y 
gatos, a partir de este lunes 26 de 
septiembre y hasta el 1 de octubre.

Los centros de vacunación es-
tarán ubicados en el Centro de Sa-
lud, Esc. Margarita Maza, Esc. Fran-
cisco Goitia, Esc. Adolfo López 
Mateos, Esc. Candelario Huizar, Sec. 
Ramón López Velarde, Esc. Salva-
dor Varela, Esc. Máximo Pérez.
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ANUNCIAN 
CAMPAÑA 
DE VACUNACIÓN 
ANTIRRÁBICA 
EN JEREZ

Cabe señalar que las brigadas 
de la SSZ recorrerán Santa Rita, 
El Cargadero, La Gavia, Los Haro, 
Ermita de los Correa, Ermita de 
Guadalupe, Cieneguita de Fernán-
dez, Lo de Nava, estando de forma 
permanente en el Centro de Salud 
de Jerez.

Para vacunar a las mascotas, 
se necesitará de su cartilla o últi-
mo comprobante de vacunación 
y correa. En caso de tener más de 
una mascota, y no poder traerlas 
juntas, se les pide venir prepara-
dos con hielo para otorgarles las 
vacunas.

SUPERVISA DAVID MONREAL LAS OBRAS

mentar más de 27 mil 800 metros 
cuadrados en 25 calles de nueve 
colonias, con el correspondiente 
beneficio para más de 4 mil 900 
habitantes.

CERCA DE 17 MIL 
HABITANTES BENEFICIADOS 
EN GUADALUPE
En Tacoaleche, comunidad de Gua-
dalupe, Monreal Ávila supervisó 
los trabajos en la calle Allende, don-
de se invierten más de 400 mil 
pesos de recurso estatal conve-
nido entre Sedesol y el municipio, 
en la pavimentación de más de 2 
mil 100 metros cuadrados, para 
beneficio de 607 habitantes.

Serán 16 mil 900 personas las 
directamente beneficiadas con 
la construcción y rehabilitación 
de cerca de 107 mil metros cua-
drados de 32 calles, en 20 colo-
nias del municipio, en las que se 
invertirán cerca de 22 millones 
de pesos, aunque el total de be-
neficiarios indirectos que transi-
tan por estas vías serán unas 40 
mil familias.
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DAN CERTEZA 
LEGAL A FAMILIAS 
CON JORNADAS DE 
JUSTICIA ITINERANTE
FRESNILLO, ZAC. - El Centro de 
Convenciones fue la sede de la Jor-
nada de Justicia Itinerante, donde 
121 personas, en su mayoría mu-
jeres, iniciaron juicios intestamen-
tarios, en busca de certeza legal.

Por otra parte, a través del Re-
gistro Agrario Nacional (RAN), se 
entregaron documentos a más de 
300 personas, que no contaban 
con certeza de sus tierras, infor-
mó Lucio López Ramírez, titular de 
la dependencia en el estado.

Ambas actividades se lleva-
ron a cabo en el Centro de Con-
venciones, donde el alcalde Saúl 
Monreal Ávila aseguró que con 
estas acciones se demuestra que 
se trabaja en conjunto entre au-
toridades estatales, federales y 
municipales.

Enfatizó que es de suma im-
portancia que se dé seguimiento 
a la regularización de tierras y que 
las personas aprovechen los dis-
tintos programas que ayudan a 

ZACATECAS, ZAC.- El Sistema Mu-
nicipal DIF Jerez, que dirige la pre-
sidenta honorífica Bertha Alicia 
García Duarte, extendió el período 
de inscripciones para los 79 talle-
res que ofrecen los Centros de De-
sarrollo Comunitario (CDC), con el 
propósito de ayudar a la población 
a adquirir o reforzar habilidades.

De esta forma, los interesados 
podrán acudir hasta principios de 
octubre a inscribirse en talleres 
como barbería, zumba, platería, 
guitarra, uñas, fotografía, yoga, 
entre otros.

Cabe destacar que también 
hay opciones para niños como 
kung fu, preballet, inglés, futbol 
regularización de materias, ma-

JEREZ, ZAC.-.- Ante la solicitud de 
la ciudadanía, la Biblioteca Central 
Municipal amplió el horario de 
atención ofreciendo diversos cur-
sos durante el fin de semana.

El alcalde Saúl Monreal Ávila 
señaló que en el municipio se han 
dado situaciones delicadas en el 
entorno familiar, por ello se ofre-
cerán diversos talleres, sábado y 
domingo, para encaminar y moti-
var a la ciudadanía a participar en 
las actividades lúdicas, didácticas 
y educativas que se ofertarán.

Detalló que los fines de sema-
na, de 12 del día a 6 de la tarde, es-
tarán disponibles la sala general, 
así como la sala infantil, ludoteca 

TEXTO Y FOTOS: CECILIA PALACIOS
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EXTIENDEN INSCRIPCIONES 
PARA TALLERES COMUNITARIOS 

AMPLÍAN ATENCIÓN EN BIBLIOTECA CENTRAL 
LOS FINES DE SEMANA

familiar y bebeteca, mientras que 
el sábado, de 9 de la mañana a 3 
de la tarde, se realiza el taller saba-
tino de ajedrez “peones de plata”.

Asimismo, del 26 de septiem-
bre al 4 de diciembre tendrá lugar 
el taller de canto y guitarra, de 11 
a 1 de la tarde, con un cupo limi-
tado a 12 personas. 

De igual manera se ofrecerá 
el curso “A jugar papá y mamá” 
los sábados y domingos, de 1 a 
2:30 de la tarde, con el que se bus-
ca fortalecer la relación de los pa-
dres con sus hijos, así como el ta-
ller dominical de las emociones 
que se realizará cada domingo, 
de 4 a 5:30 de la tarde, a cargo de 
la psicóloga María Karina Cordero 
Aguilar.

este proceso.
Monreal Ávila afirmó que el pa-

pel de la mujer rural es indispen-

sable en los hogares de las comu-
nidades, por lo que les reconoció 
su labor durante el evento.

nualidades y más.
Para este ciclo se agregaron 

novedosos e interesantes talle-
res como automaquillaje, danza 
de matlachines, aguja mágica, 
talabartería, dulces típicos y arte 
huichol.

Entre los requisitos para el re-
gistro se pide un pago de 50 pesos 
de inscripción, copia de credencial 
de elector y de domicilio, y, si son 
menores, una copia de la CURP y 
de la credencial del tutor.

Por clase, se solicita una cuota 
mínima de recuperación, y para ins-
cripciones e información se en-
cuentran abiertos, de 2 a 7 de la 
tarde, los CDC que se ubican en las 
colonias Niños Héroes, Guadalupe, 
El Molino, San Isidro, Centro, San 
Francisco y Ermita de Guadalupe.
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ARRANCA CONSTRUCCIÓN DE 
CASA DEL BIENESTAR EN JEREZ

RÍO GRANDE, ZAC.- La administra-
ción municipal dio inicio a los tra-
bajos de pavimentación en la ca-
l l e  E m i l i a n o  Z a p a t a ,  e n  l a 
comunidad Las Piedras, teniendo 
una inversión cercana a los 2 mi-
llones de pesos, siendo ésta, una 
de las últimas calles por rehabilitar 
en esa localidad.

El alcalde Mario Córdova Lon-
goria estuvo presente en este ini-
cio de obra, en donde se hizo 
acompañar por trabajadores de 
los departamentos encargados 
de realizar esta acción.

Esta obra se realizó gracias a 

FRESNILLO, ZAC.- En la colonia 
Los Prados, de esta cabecera 
municipal, vecinos solicitaron 
a las autoridades que los apo-
yen con la limpieza de las orillas 
de la colonia, debido a que per-
sonas ajenas tiran desechos y 
se generan problemas de ma-
los olores.

JEREZ, ZAC.- David Monreal Ávi-
la inició la construcción de la 
Casa del Bienestar en el muni-
cipio, un espacio para albergar 
a adultos mayores, a fin de ofre-
cerles un lugar digno donde pue-
dan vivir al encontrarse en con-
diciones de abandono o, bien, 
que puedan pagar una cuota de 
manutención.

Al encabezar el arranque de la 
obra, el mandatario destacó que 
esta casa es parte de toda una 
política pública de bienestar so-
cial que encabeza, en el país, el 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador con la pensión a adultos 
mayores y él, en Zacatecas, me-
diante distintos apoyos, entre ellos 
las Casas del Bienestar, de las cua-
les prevé construir seis en todo 
el estado.

Caso específico de la de Jerez, 
la inversión será de 38.5 millones 
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CALERA, ZAC.- Por la falta de un 
maestro, padres de familia toma-
ron la escuela primaria Olimpiada 
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PIDEN VECINOS DE 
LOS PRADOS APOYO 
PARA LIMPIAR DESECHOS

EXIGEN EN CALERA ASIGNACIÓN DE UN DOCENTE

REHABILITAN CALLE EN LA
COMUNIDAD LAS PIEDRAS

la aportación del Gobierno Muni-
cipal a través del Fondo 3, en don-
de los beneficiarios aportaron sólo 
el 20 por ciento del total, por lo que 
se proyectó, además de la pavi-
mentación, colocar luminarias y 
mejorar las fachadas.

El alcalde mencionó que bus-
carán intervenir el próximo año 
en la calle que faltaría de pavi-
mentar, para tener la totalidad de 
las vialidades atendidas en esta 
comunidad.

Finalmente, reconoció a los mi-
grantes, con quienes la adminis-
tración está trabajando de mane-
ra organizada para beneficio de 
todos los riograndenses, señaló.

de pesos, con los que se construi-
rán, en una superficie de 2 mil 253 
metros cuadrados, un total de 33 
habitaciones en donde se insta-
larán, en un inicio, 70 camas, pero 
se llegará a 100.

El gobernador dijo que esta 
obra, al igual que la que ya se cons-
truye en el municipio de Apozol, 
es posible realizarla gracias al 
buen ejercicio del gasto público 
en la administración estatal, toda 
vez que está garantizada la con-
clusión del inmueble y su puesta 
en marcha.

Estas casas serán administra-
das mediante una Junta de Go-
bierno y estarán abiertas para los 
adultos mayores interesados, tan-
to del municipio sede como de 
otros aledaños. 

Se prevé que la siguiente a ini-
ciar sea en la región del semide-
sierto zacatecano. La conclusión 
de la Casa del Bienestar de Jerez 
será para el siguiente año.

1968 y exigieron respuesta de las 
autoridades escolares.

Los manifestantes pidieron a 
la Secretaría de Educación de Zaca-
tecas (SEZ) la pronta asignación 

de un docente, ya que desde hace 
un mes los alumnos están sin pro-
fesor y, pese a la pérdida de clases, 
no ha habido respuesta.

“El tiempo se pierde y ya no se 

recupera, nos urge una respuesta 
favorable a nuestra petición, nues-
tros hijos merecen recibir su forma-
ción educativa en tiempo y forma”, 
expresaron los padres de familia.

Confiaron en que las autorida-
des tomen cartas en el asunto y 
pronto den respuesta a la proble-
mática, de lo contrario, no descar-
tan volver a manifestarse.

Los afectados detallaron que 
hasta escombro les han dejado 
en varios puntos, el cual se acu-
mula junto con bolsas de basura 
y animales muertos.

Destacaron que, en algunas 
ocasiones, varios vecinos se re-
únen para recolectar la basura, 
situación que no pueden hacer 
de forma constante, ya que se 
acumula bastante.

Los entrevistados declararon 
que en ocasiones han prendido 
fuego para tratar de disminuir la 
basura que se genera en la zona, 
acción que, reconocieron, pro-
voca más contaminación, no sólo 
al aire, sino al suelo.

Debido a lo anterior, esperan 
que el gobierno local les ayude a 
limpiar y dar una mejor imagen 
del lugar.
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DESTRUYEN 
CAMPAMENTO 
DE GRUPO 
DELINCUENCIAL

ZACATECAS, ZAC.- Dos hombres 
fueron asesinados, la tarde de este 
miércoles, cuando se encontra-
ban al interior de un comercio.

Los hechos ocurrieron en la 
colonia Colinas del Padre, en la ca-
pital, cuando se registró una agre-
sión en contra de dos personas 

ZACATECAS, ZAC.- Integrantes de 
la Guardia Nacional (GN) asegura-
ron una camioneta equipada con 
blindaje artesanal, oculta entre la 
maleza.

De acuerdo a información del 
Gobierno de México, al realizar pa-
trullajes de prevención y seguri-
dad en la carretera Tabasco-Villa-
nueva,  en el  poblado de L a 
Ciénega, Jerez, guardias naciona-
les tuvieron contacto con un ve-
hículo de carrocería modificada, 

FRESNILLO, ZAC.- Hombres ar-
mados dispararon contra un jo-
ven en la colonia Azteca, donde 
los habitantes se alertaron por 
la fuerte movilización.

El hombre herido tuvo que 
ser trasladado por un vehícu-
lo particular a un hospital, de-
bido a que no llegaron los pa-
ramédicos a la avenida Lázaro 

FRESNILLO, ZAC.- Efectivos de la 
Policía Metropolitana (Metropol) 
ubicaron y destruyeron un cam-
pamento que era utilizado por un 
grupo delincuencial; además, en 
ese mismo sitio, localizaron un ve-
hículo desvalijado que contaba con 
reporte de robo.

Lo anterior, luego de que los ele-
mentos policiales realizaban reco-
rridos de vigilancia y disuasión del 
delito en comunidades de Fresnillo; 
al circular sobre un camino que 
conduce de la comunidad Santia-
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ACRIBILLAN A DOS EN 
COLINAS DEL PADRE

ASEGURA GN CAMIONETA 
“MONSTRUO” ABANDONADA

ATACAN A BALAZOS 
A UN JOVEN EN LA 
COLONIA AZTECA

guillo a La Maseca, observaron un 
vehículo tipo pick-up, blanco, que 
se encontraba sobre unas piedras 
y, a simple vista, presentaba indi-
cios de desvalijamiento.

Los oficiales se acercaron 
para realizar una inspección de 
la unidad y detectaron que no 
contaba con los neumáticos; ade-
más, presentaba daños. Al con-
sultar los datos del vehículo en el 
Sistema de Plataforma México, 
detectaron que contaba con re-
porte de robo vigente desde ene-
ro de 2022, motivo por el que se 
procedió con su aseguramiento 

para ponerlo a disposición de la 
autoridad competente.

Al continuar con las acciones 
de seguridad, en una brecha cer-
cana, los policías localizaron un 
sitio que, por sus características 
y hallazgos, correspondía a un 
campamento utilizado por un gru-
po delincuencial, y que fue aban-
donado ante la presencia policial.

En ese sitio, se localizaron 
utensilios de cocina, colchonetas, 
ropa, víveres y diversos artículos 
de uso personal, mismos que fue-
ron destruidos para evitar su re-
utilización.

en aparente estado de abandono.
Para ampliar la información, 

procedieron a inspeccionar la uni-
dad y verificaron que se trataba 
de un vehículo mejor conocido 
como “monstruo”.

Al validar los datos en la pla-
taforma del Registro Público Ve-
hicular (Repuve), confirmaron 
que el automotor tenía reporte 
de robo, por lo que fue puesto a 
disposición de la Fiscalía General 
de la República (FGR) en la enti-
dad, para continuar con las inves-
tigaciones correspondientes.

Cárdenas, donde ocurrió el 
atentado.

El área fue acordonada por 
elementos del Ejército Mexica-
no y Guardia Nacional (GN), quie-
nes llegaron varios minutos des-
pués tras el reporte hecho al 
Sistema de Emergencias 911.

De la persona herida, solo se 
sabe que trataba de un hombre 
de 21 años, sin que se hayan 
dado mayores datos.

que perdieron la vida.
El hecho se suscitó sobre la 

avenida Sierra Madre de la Ter-
cera Sección de Colinas del Pa-
dre, cuando sujetos armados 
agredieron a dos hombres que 
se encontraban en el interior de 
un comercio.

Al arribo de las corporaciones 
de seguridad y, tras ser valorados 

por paramédicos, se confirmó que 
los dos hombres ya habían perdi-
do la vida.

Elementos de la Policía de In-
vestigación (PDI) y peritos de la 
Fiscalía General de Justicia del Es-
tado (FGJEZ) llevan a cabo las di-
ligencias correspondientes, para 
tratar de ubicar y detener a los 
responsables.
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CELEBRAN “FRENO” A DICTAMEN

“HOY DETUVIMOS A 
AMLO EN EL SENADO”

CIUDAD DE MÉXICO.- La región 
latinoamericana está viviendo un 
momento de crecimiento, trans-
formación y de reivindicación de 
sus raíces, sus valores, su cultu-
ra y su identidad.

Por ello, la relación con Por-
tugal y sus socios europeos re-
sulta especialmente estratégica 
para ambas regiones. Hoy, más 
que nunca, nos necesitamos y 
requerimos más y mejores puen-
tes de entendimiento y colabo-

CIUDAD DE MÉXICO.- Un juez fe-
deral dictó auto de formal prisión 
contra el General Brigadier, José 
Rodríguez Pérez, por su presunta 
responsabilidad en el delito de de-
lincuencia organizada, en su mo-
dalidad de delitos contra la salud, 
por su supuesta relación con el 
grupo criminal Guerreros Unidos, 
organización responsable de la 
desaparición de los 43 normalis-
tas de Ayotzinapa.

Enrique Beltrán Santes, juez 
Segundo de Distrito de Procesos 
Penales Federales en el Estado de 
México, también sujetó a proceso 
penal al capitán José Martínez 
Crespo y al sargento Eduardo Mota 
Esquivel, por su probable respon-

CIUDAD DE MÉXICO.- El diputado 
federal Miguel Varela Pinedo ex-
puso desde la tribuna de la Cáma-
ra de Diputados la “lamentable” 
situación de las carreteras en 
Zacatecas.

Al presentar una iniciativa para 
reformar los artículos 4 y 5 de la 
Ley General de Comunicación So-
cial, para sancionar a los gober-
nantes que en sus informes de 
trabajo alteran los resultados rea-
les, el legislador consideró que los 
gobiernos Federal y Estatal han 
mentido a la población.

En materia de conexiones via-
les, Varela Pinedo dijo que en el 
estado se presumió, en el más 

CIUDAD DE MÉXICO. -Este miér-
coles, en el Senado de la Repúbli-
ca fue retirado el dictamen que 
propone ampliar hasta el 2028 la 
presencia de las Fuerzas Armadas 
en labores de seguridad pública, 
por lo que regresará a comisiones 
y, de ser necesario, se construirá 
un nuevo proyecto.

Ante la decisión, diversos se-
nadores de oposición expresaron 
su satisfacción por la resolución 
en redes sociales.

Con un mensaje corto, la se-
nadora Lilly Téllez posteó "Hoy de-
tuvimos a AMLO en el senado".

Por su parte, Kenia López Ra-
badán señaló que se logró detener 
la militarización en México.

"¡Ganó la oposición! Ante la 
pésima estrategia de seguridad 
impuesta por @lopezobrador_ y 
Morena, y después de amenazas 
y compra de legisladores, el blo-
que opositor resiste y logramos 
detener la militarización. Estamos 
para defenderte a ti, a tu familia 
y a México".

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

INSTALAN GRUPO DE 
AMISTAD MÉXICO-PORTUGAL

DAN PRISIÓN A 
GENERAL POR CASO 
AYOTZINAPA

EXHIBE DIPUTADO CARRETERAS 
“DEPLORABLES” EN ZACATECAS

sabilidad en los delitos de desa-
parición forzada y delincuencia 
organizada.

Por otra parte, e l juez resolve-
rá la situación jurídica del subte-
niente Fabián Alejandro Pirita, 
quien fue señalado por la Fiscalía 
General de la República (FGR) por 
los citados delitos.

La noche de la desaparición 
de los normalistas, el 26 de sep-
tiembre, José Rodríguez Pérez te-
nía el grado de Coronel y era el co-
mandante del 27 Batallón de 
Infantería en Iguala.

Según declaraciones de estu-
diantes lesionados tras el ataque 
de sicarios y policías, el Coronel es-
tuvo al frente del personal militar 
que se dedicó a “fotografiarlos” al 
interior de una clínica en Iguala.

reciente informe, la inversión de 
más de 414 millones de pesos en 
carreteras, situación que cues-
tionó al exhibir una serie de imá-
genes del estado actual de los tra-
mos carreteros de la entidad, los 
cuales lucen deplorables.

En la exposición, mostró imá-
genes de tramos en donde in-
cluso ya se desgajó una parte 
de la carretera, como lo es el 
caso de la vialidad Mezquital del 
Oro-Moyahua, así como Atolin-
ga-Tlaltenango.

En ese tenor, al término de su 
participación, en entrevista, dijo 
que el problema se extiende a las 
carreteras de Jerez, Valparaíso, 
Fresnillo, Calera, Ojocaliente, Som-
brerete y sus puntos de conexión.

ración, afirmó Alfredo Femat Ba-
ñuelos, presidente de la Comisión 
de Relaciones Exteriores de la 
Cámara de Diputados.

Este miércoles, en el marco 
de la instalación del Grupo Parla-
mentario de Amistad México-
Portugal, que preside la diputada 
Josefina Gamboa Torales, en el 
que destacó la presencia del em-
bajador de Portugal en México, 
João Caetano da Silva, Femat Ba-
ñuelos expuso que no es casua-
lidad que, en junio pasado, el Alto 
Representante de la Unión Euro-

pea para Asuntos Exteriores y 
Política de Seguridad haya pro-
puesto “La Ruta 2023”, que im-
plica el relanzamiento de la rela-
ción de la Unión Europea con 
América Latina.

En cuanto a la instalación 
del Grupo de Amistad, dijo que, 
como presidente de la Comi-
sión de Relaciones Exteriores, 
se congratulaba de presenciar 
el fortalecimiento del diálogo 
y hermanamiento entre paí-
ses, por medio de la diploma-
cia parlamentaria.
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“Si en la familia se descubre la belleza de la vida y se fundamenta la esperanza 
de un mundo mejor, como sociedad debemos hacer todo lo necesario

para fortalecerla”.
Fernando Milanés, presidente del XIV Congreso Mundial de las Familias.

LA FAMILIA

Congreso Mundial de las Familias

SUSANA 
SÁNCHEZ Hoy quiero compartirles una 

maravillosa noticia: este 
año, nuestro país ha sido 
seleccionado como sede 

del Congreso Mundial de las Fami-
lias 2002. Una oportunidad de es-
cuchar a los mejores especialistas 
en este tema, buscando con ello 
favorecer el desarrollo integral y 
pleno de cada uno de los miembros 
de nuestra familia.

Me permito reproducir la infor-
mación de dicho Congreso, con la 
atenta invitación a formar parte del 
mismo y con la esperanza de que 
todos estamos empeñados en tra-
bajar en pro de nuestras familias, 
cada quien de la suya y todos en 
favor de la de los demás.

Del 30 de septiembre al 2 de oc-
tubre se llevará a cabo, en la Expo 
Santa Fe de la Ciudad de México, 
el XIV Congreso Mundial de las Fa-
milias (WCF por sus siglas en inglés).

Se esperan más de 5 mil asis-
tentes en actividades presenciales 
y virtuales, vía streaming.

El Congreso Mundial de las Fa-
milias es un evento público inter-
nacional e interreligioso que busca 
unir y equipar a líderes, organiza-
ciones y familias para celebrar y 
fortalecer a la familia como funda-
mento natural de la sociedad. Se 
ha convocado 13 veces.

En México fue en 2004, y los úl-
timos tres en Budapest, Hungría 
(2017), Chisinau, Moldavia (2018) y 
Verona, Italia (2019). Han participa-
do jefes de Estado, connotados ex-
pertos, políticos, líderes religiosos y 
sociales en el ámbito del matrimonio, 
la familia y la libertad religiosa.

Bajo el tema “Acompañando a 
las familias en un mundo desafian-
te”, el Congreso tratará sobre la fa-
milia como hábitat natural del ser 
humano y la relación con su eco-
sistema social: la escuela, el traba-
jo, la comunidad, las Iglesias y el 
mundo del entretenimiento; plan-
teando cómo enfrentar la crisis que 
se vive al interior de las familias.

Con base en evidencia de las 

ciencias sociales, y desde la pers-
pectiva de especialistas y líderes 
en diversos ámbitos y religiones, 
la temática será abordada por más 
de 50 expositores nacionales e in-
ternacionales que, acogiendo a toda 
persona desde su dignidad, com-
partirán experiencias y conocimien-
tos para beneficio de los asistentes 
y de sus familias.

Maestra en Educación Familiar

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

“En el siglo XVIII, nuestro rubro sufrió carencia, a tal grado de tener que pedir 
limosna en el palacio Virreinal de la Ciudad de México”

CHARLAS CON UN ABOGADO

Abogacía en la Independencia

MIGUEL 
DARÍO DEL 
REAL CAMPOS

Ahora que estamos en el mes 
patrio y, particularmente, 
en las celebraciones de la 
Independencia de nuestro 

país, hablo de un tema muy exclu-
sivo y pintoresco: la abogacía en 
tiempos de Independencia.

El papel político que tuvieron al-
gunos juristas, padres del pensa-
miento liberal, miembros del enton-
ces “Ilustre y real Colegio de 
Abogados en México” como lo fue-
ron Francisco Primo de Verdad, 
Juan Francisco de Azcarate, Carlos 
María Bustamante y José Miguel 
Guridi y Alcocer, entre otros.

En el siglo XVIII, nuestro rubro 
sufrió carencia, a tal grado de tener 
que pedir limosna en el palacio Vi-
rreinal de la Ciudad de México.

A finales del mes de mayo, en 
el año 1758, un grupo de abogados, 
liderados por el licenciado Baltasar 
Ladrón de Guevara, solicitaron el 
permiso para reunirse y formar un 
grupo de letrados novohispanos, 
para colegiar y así poder dignificar 
la profesión que tan carente estaba 
en ese momento. Todos estuvieron 
de acuerdo.

Los santos patronos del Colegio 
de Abogados de México fueron la 
Virgen de Guadalupe, en primer lu-
gar; San Juan Nepomuceno, San 
Juan de Dios y San Andrés Avelino.

Los abogados que pretendieran 
litigar debían pertenecer al colegio, 
así que se autorizó al Colegio para 
que pudiera evaluar a los aspiran-
tes que cumplieran con ciertos re-
quisitos; dicha corporación gozaba 
de importantes privilegios, pero lo 
más importante es que solo los 
colegiados podían practicar la pro-
fesión, pero el 22 de abril de 1811 
se expidió un decreto sobre la libre 
incorporación de los abogados en 
sus colegios; con dicho decreto, 
los abogados perdieron el más 
grande privilegio que se tenía, que 
era el ingreso forzoso al colegio 
para poder postular.

Con la Independencia de Méxi-
co, el colegio sufrió importante 
modificaciones, se eliminó el es-
tatuto de limpieza de sangre, cam-
bió su nombre y se perdió lo más 
importante, que solo los colegia-
dos ejercieran, el decreto que se 
publicó a la letra decía: “todos los 

abogados existentes en la repúbli-
ca y los que, en lo sucesivo, se ha-
bilitaren por cualquier estado, po-
d r á n  a b o g a r  e n  to d o s  l o s 
tribunales de la federación”.

Mtro. en Derecho Fiscal 
Especial ista en Derecho 
Laboral
D o c to r a nte  e n  D e re c h o 
Constitucional, Amparo y 
Penal. 
Socio del Despacho Jurídico 
Del Real & Asociados.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3QYrTpz
https://bit.ly/3Bv6xdQ
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